Radioaficionados

Avda. Monte Igueldo, 102 28053 Madrid Apartado Postal 220 28080 Madrid Tel.: (91) 477 14 13 Fax.: (91) 477 20 71

E-Mail: ure@ure.es URL: http://www.ure.es

DIRECTOR
Diego Trujillo Cabrera, EA7MK

SUBDIRECTOR Antonio Baqués Roviralta, EA3BRA

> ADMINISTRACIÓN Vicente Buendía Sierra

COORDINACIÓN Juan Martín Martínez

PUBLICIDAD Jesús Marcos Sánchez

EQUIPO DE REDACCIÓN
Noticias DX
Francisco Gil Guerero, EASOL
Managers de QSL
Pascual Guardiola Guardiola, EASEYJ
Radioescucha
ADXB (Francisco Rubio Cubo)
Propagación
Alonso Mostazo Plano, EA3EPH

URE no se responsabiliza de la opinión del contenido de los artículos que se publiquen, ni se identifica con los mismos, cuya responsabilidad exclusiva es del autor o firmante.

> Depósito Legal: M 2,932-1958 ISSN: 1132 - 8908

DISEÑO Y REALIZACIÓN RGSJP Tel. 91 859 24 23 28250 Torrelodones - Madrid

El Campeonato de la IARU HF 2009

a última y nueva puntuación del Campeonato de la IARU HF 2009 dando como vencedor al equipo alemán, hecha pública en la web de la ARRL cuando ya su revista QST del pasado marzo estaba en la calle con los resultados que daban como ganador al equipo español AO8HQ, ha puesto de manifiesto, una vez más, que este Campeonato no puede ser tomado en serio. Un año más, el Comité Organizador de este Campeonato ha hecho aguas, ha anticipado resultados erróneos y de remate ha dado por buenos unos miles de comunicados que son inverificables, algo totalmente disparatado e inaceptable en la totalidad de los concursos internacionales de prestigio. Esta nueva reclasificación ha llevado al presidente de la URE a presentar una reclamación ante el organismo competente, con copia a los dirigentes y personalidades con responsabilidad en la ARRL y en la IARU.

Las explicaciones dadas a la reclamación de la URE han sido tan improvisadas como no creíbles. Se nos dice que el software y programa de chequeo de los listados no había computado todos aquellos contactos que aparecían como únicos en los listados de las estaciones participantes, particularmente los equipos representativos nacionales. Una reclamación de la asociación alemana llevó al responsable del chequeo a realizar nuevas comprobaciones y descubrir el origen del problema, arreglando, imaginamos que a mano, los nuevos listados y dando por bueno, por supuesto sin verificar, todos aquellos contactos únicos, es decir, los comunicados que solo aparecen en un log. Y el cambio tuvo su impacto más dramático en la categoría de los equipos HQ, particularmente en el log del equipo alemán que recuperó 3.606 contactos, aumentando su puntuación final en casi dos millones de puntos y en una simple comparativa vemos que el equipo alemán DA0HQ tiene hasta diez veces más contactos únicos que el resto de sus competidores. Los listados con el mayor número de contactos únicos son los siguientes:

DA0HQ - 3.606 SN0HQ - 1.334 TM0HQ - 656 OL9HQ - 522 AO8HQ - 420 S50HQ - 412

Lamentablemente no es la primera vez que un escándalo de estas proporciones sacude a los organizadores del Campeonato de la IARU HF y al equipo alemán. La última vez que DA0HQ ganó el concurso de la sede fue en 2007, y después de los resultados publicados de ese año hubo acusaciones de que las estaciones de Alemania estaban trabajando exclusivamente a su estación, DA0HQ, llevando un gran número de contactos únicos que aparecían especialmente en la banda de 160 metros. Este escándalo, del que ya se empezó a hablar a principios de otoño pasado, llevó a algunas asociaciones involucradas y ubicadas en el corazón de Europa a plantear la modificación del sistema de puntuaciones, imaginamos que como paso previo a la posibilidad de que los contactos únicos fueran eliminados, algunas de cuyas propuestas fueron inverosímiles y alejadas todas ellas de las normas de puntuación que rigen la inmensa mayoría de los grandes concursos internacionales. Incluso en la pasada reunión del Comité de la IARU de HF celebrada en febrero en Viena volvieron a plantear esa posibilidad de modificación encontrándose la representación alemana con la oposición española a la propuesta ya que lo que primero queríamos modificar son las reglas que permiten esos comunicados únicos, que no negamos que se hayan realizado, pero que quedan lejos del fair play que debe presidir una competición de este tipo, máxime cuando parece ser que unos miles de radioaficionados se han dedicado a llamar exclusivamente a su equipo nacional.

La Junta Directiva de la URE no tiene ánimo alguno para pedir a sus socios que formen un equipo para competir y representar a España en el Campeonato de la IARU HF 2010; ni siquiera nos apetece animar la participación de operadores españoles individuales en julio próximo, porque esta competición, con estas normas y estas reglas de contactos únicos, se presta a todo tipo de chanchullos y ello nos hace que desde la URE no fomentemos la participación en este tipo de actividades mientras las reglas no sean modificadas para evitar ese tipo de actuaciones, el sentido común prevalezca y el fair play presida este Campeonato.